

Auteuil, 1<sup>er</sup> Février 2019

Chères sœurs,

"Chaque détail de notre vie a été l'objet d'une pensée divine, et cette pensée est celle de l'Amour." MME

Une fois de plus, nous venons partager avec vous notre vie, le temps passe vite et nous cultivons progressivement l'expérience d'être une communauté internationale au service de la Congrégation.

- **L'Avent en France**

Le mot de l'avènement "**se préparer**" a été une expérience concrète pour nous tous.



Sandra et Irene ont passé l'Avent à Mission Langues, à Angers, non seulement pour apprendre le français, mais aussi pour se préparer à la mission avec les autres missionnaires des différentes parties du monde. Les quatre semaines passées à Angers ont été une bonne initiation au français et immersion dans la culture française dans une communauté internationale et intercongrégationnelle. Nous poursuivons l'effort d'apprentissage de la langue et surtout une expérience de communication qui va au-delà de la langue.

Rekha, Isabelle et Marthe ont poursuivi le travail et ont préparé notre calendrier général pour 2019 et pour les années à venir.

- **Premier Noël à Paris**

Notre Triduum de Noël avec la communauté d'Auteuil s'est déroulé dans le silence, la prière et le partage qui nous ont préparés à célébrer le Mystère de l'Incarnation et le



renouvellement de nos vœux. Carmen et Isabelle ont proposé une méditation pour les deux premiers jours. Nous avons conclu avec le Chapitre de Noël de Sœur Rekha le troisième jour. Nous sommes reconnaissantes à Rekha pour son chapitre qui s'adressait à chacune de nous personnellement, dans l'expérience de "**la migration de Dieu**" dans nos vies.

Le 25 décembre, nous avons eu un déjeuner avec des personnes invitées à partager. L'après-midi, en tant que communauté, nous nous sommes promenées sur les rives de la Seine et avons visité Notre Dame de Paris.

Nous remercions chacun d'entre vous pour vos vœux de Noël, par courrier ou par voie électronique, vous nous avez fait ressentir votre affection et votre proximité.

L'année s'est clôturée par une Eucharistie du soir, un temps d'adoration et un temps festif spontané pour celles qui ont eu la force d'attendre minuit... Pour certaines d'entre nous, la manière de vivre ce temps de Noël et Nouvel An est une expérience très différente, mais l'on retrouve le même sens profond de la famille.

- **Un diner magnifique**

Nous avons commencé l'année par un dîner fraternel avec Sœur Martine qui revenait d'Italie, un temps très chaleureux et une belle occasion pour la remercier encore de son dévouement et de son service. Elle est en meilleure santé et plus reposée. En janvier, elle a regagné sa province où elle a pu rendre visite à sa famille. Elle aura ensuite un temps de ressourcement au Canada avant de s'intégrer dans sa nouvelle mission.



Nous lui restons très reconnaissantes pour le don de sa personne à la congrégation. Quand nous avons demandé : "Quelle parole nous laisses-tu ?" Sa réponse fut : "**Continuez à aimer**".

- **Sœur Rekha voyage en Asie**

Le 3 janvier, Rekha s'est rendue en Inde. Elle était donc présente au Jubilé d'or de notre chère sœur Leela qui se célébrait le lendemain. Nous étions heureuses que Rekha ait pu rejoindre nos sœurs en Inde, ne serait-ce que pour quelques jours. D'Inde, elle est allée en Thaïlande : « Merci à Lerma et à la communauté de Thabom pour leur accueil chaleureux à Bangkok ».



L'autre mission très importante de Rekha en Asie a été de participer à la rencontre FABC (*Federation of Asian Bishops Conference*) et d'intervenir sur le thème de la pauvreté dans la triple dimension de pauvretés, religions et cultures. La présence du Cardinal Ladaria (Président de la Congrégation de la Doctrine de la Foi) et de son équipe du Vatican, le dialogue avec les évêques et théologiens asiatiques ainsi qu'avec les membres de la FABC ont rendu cette rencontre tout à fait unique. Félicitations chère "Mère Rekha" pour votre grande contribution à l'église.

- **Marcher ensemble**

Notre vie en tant que communauté générale est une "marche ensemble". Nous allons faire un tour, nous avons des temps gratuits et surtout beaucoup de travail en équipe. Dans la vie quotidienne, nous découvrons nos différentes manières d'être, nos différents rythmes, etc. Nous faisons l'expérience des dons, des joies et des défis de l'interculturalité et de l'internationalité.

Pendant les trois premières semaines de janvier 2019, les conseillères ont travaillé à la mise en œuvre des décisions du Chapitre selon le domaine confié à chacune d'entre nous. Notre quartier du premier étage ressemblait à une "ruche d'abeilles" explorant, cherchant, interrogeant ....

Grâce aux travaux des commissions qui nous ont précédées et des orientations du Chapitre Général, nous avons pu poser des jalons pour faire progresser la mission que Dieu nous a confiée.

- **En communion avec notre famille et nos sœurs**

Isabelle s'est rendue en Belgique pour quelques jours pour rendre visite à sa maman et assister aux funérailles de notre chère Sœur Monique Elisabeth. Marthe, avec Cécile Fr et Egle ont aidé à emménager la communauté de Boisfort après les travaux.

- **Une visite au Musée de l'Immigration (Paris 12eme arrondissement)**

"Persona Grata" – « *Personne bienvenue* » tel était le titre de l'exposition au Musée de L'Histoire de L'Immigration. La bonne nouvelle mais surtout la tragédie du sort des migrants dans le monde d'aujourd'hui s'est exprimée à travers différentes œuvres d'art qui invitent à la prise de conscience, à la réflexion et à l'action pour prendre des décisions. Voici quelques citations de l'exposition. :

*"On ne naît pas étranger, on le devient."*

*« Pour tendre la main, il faut être deux. L'hospitalité est accueil réciproque »*

*« Il existe un en-deçà de l'hospitalité : le secours, véritable obligation humanitaire à l'égard de l'autre en détresse. Il existe également un cœur de l'hospitalité : l'accueil. Il nous faut penser au-delà de l'hospitalité, l'appartenance. Rien n'est pire que de ne plus appartenir »*



La situation mondiale continue d'être agitée au début de cette nouvelle année. Sans énumérer toutes ces situations, nous citons l'explosion sociale en France qui rend visibles les inégalités sociales et territoriales, à travers les revendications des Gilets Jaunes et la proposition du président Emmanuel Macron de sortir de la crise en engageant un débat national ; les élections au Congo, l'attaque de Nairobi, et de Jolo à Mindanao (Philippines), la répression et la dictature au Nicaragua, les caravanes des migrants visibles et invisibles, les nouveaux gouvernements dictatoriaux, les scandales et abus dans les églises et bien d'autres réalités.

Comment devenir témoins de l'Espérance et faire circuler la vie à travers ces événements et au-delà de ce que les médias nous présentent ?

Les initiatives des femmes leaders en Inde, les actions de solidarité avec les migrants dans diverses parties du monde, les JMJ au Panama, le témoignage et la parole du Pape François, et d'autres récits contribuent à faire de ce monde un monde meilleur. Continuons à vivre notre communion et à partager nos récits de bonnes nouvelles pour notre maison commune.

Accompagnons dans la prière Rekha, Sandra et Isabelle au cours de leur visite de la Province d'Equateur du 30 janvier au 17 février 2019.

Avec prières et affection,

Rekha, Sandra, Isabelle, Marthe et Irene